

tudela y ribera

María Álava, Ana Huguet o Padre Baztán, nuevos parques para Tudela

TAMBIÉN SE CREAN LOS DEL PADRE ZUBIAURRE Y DE LA PUERTA GAZOZ

Se han empleado los nombres de "personas que hicieron mucho por los tudelanos" y toponímicos

FERMÍN PÉREZ-NEVAS

TUDELA. María Álava, Ana Huguet, Padre Zubiurre, Padre Baztán o Puerta Gazoz son los nombres que el Ayuntamiento de Tudela ha adjudicado a cinco nuevos parques y plazas de Tudela que o ya existían o se han construido recientemente y estaban todavía sin nominar.

De esta forma se ha otorgado el nombre de parque Ana Huguet López al espacio urbano existente al final de la calle Luis Lacarra Munilla frente a las instalaciones de las piscinas cubiertas. Parque María Álava se ha denominado al que existe en la calle Tomás Osta Francés y Felipe Gaytán de Ayala, mientras que parque Padre Baztán ha pasado a ser el que los tudelanos denominaban Virgen de la Cabeza y que se ubica al final de la cuesta de los Labradores.

Por último pasará a denominarse parque Padre Zubiurre el que ha nacido al cubrir el río Mediavilla, en la parte trasera de los campos del colegio de Jesuitas, y Puerta Gazoz aquel en el que desembocan las calles Vicente Berdusán y Miguel Pérez Torres.

EL DEBATE La elección de estos nombres, según explicó la responsable de Hacienda, Irene Royo (PPN), responde a "criterios de elegir nombres toponímicos para que los vecinos de Tudela se identifiquen con su ciudad y además buscar nombres de personas que durante sus vidas han tratado de hacer más agradable la vida de los tudelanos".



Parque construido sobre el río Mediavilla que pasa a llamarse Padre Zubiurre. FOTO: J.A.M.

Desde Izquierda-Ezkerria, Milagros Rubio se congratuló por el hecho de que se hubiera empleado la igualdad para usar el mismo número de nombres masculinos que femeninos. "Agradecemos la oportunidad que nos dieron de aportar nuestras propuestas (María Álava y Ana Huguet) y creemos que todos los nombres aportados responden a personas que, en distintos ámbitos, dieron mucho por Tudela y por los tudelanos". Rubio destacó algunos detalles de las vidas de estas personas como el lado humano de los sacerdotes Baztán y Zubiurre ("en cuya moto escondíamos propaganda durante el franquismo") y la dedicación de Huguet a la poesía y de Álava a la ceremonia del Ángel. Por último sugirió al alcalde, Luis Casado, que en los parques se colocarían indicaciones con los nuevos nombres en los que se

DETALLES

- **Ana Huguet.** Nació en 1915. Escribió cuatro obras teatrales en verso y colaboró con numerosas revistas y publicaciones. Su religiosidad y devoción a Santa Ana le hizo componer más de 300 poemas que sus hijos recogieron en un libro. Falleció en julio de 2008.
- **María Álava.** Nació en 1908. Heredó diversos cargos relacionados con la ceremonia del Ángel y en 1958 le encomendaron que se hiciera cargo de elegir y vestir al niño. Consiguió renovar la imagen de esta ceremonia y mantenerla viva más allá de su fallecimiento en 1997.
- **Padre Zubiurre.** Nació en 1930 en Gipuzkoa. Llegó a Tudela en los 60 y trabajó con los más pobres y necesitados.
- **Padre Baztán.** Nació en 1890 y murió en 1969. Consagró su vida a los jóvenes.

podiera ver alguna fotografía de los mismos y cuatro rasgos de su biografía y lo que habían hecho por Tudela.

La postura más crítica durante el debate la mantuvo PSN. En su nombre, la concejala Ruth de Rioja instó al equipo de gobierno a que se preocuparan "más del estado en que se encuentran que en ponerles nombres. El que se ha nombrado como Ana Huguet está totalmente abandonado. Además se han dado nombres a algunos lugares que los ciudadanos ya los habían bautizado. Por ejemplo, todo el mundo sabe cuál es el parque de la Virgen de la Cabeza y quizás se podría haber mantenido ese nombre que también responde a la toponimia tudelana".

Desde UPN Joaquim Torrents se mostró muy satisfecho con las nuevas denominaciones y animó a los tudelanos a que las emplearan.

Se aprueba el nuevo servicio de Alimentación Básica

Sustituye al Comedor Social y cuesta al Ayuntamiento 7,56 euros por menú

TUDELA. El Ayuntamiento de Tudela ha puesto en marcha el nuevo servicio de Alimentación Básica que sustituye al Comedor Social que fue clausurado por la poca asistencia de usuarios, lo que provocaba que el coste del servicio se disparara. Por esta razón, desde la concejala de Bienestar Social se decidió cambiar el sistema y llegar a acuerdos con establecimientos para ofrecer menús baratos subvencionados por el Ayuntamiento de Tudela. Podrán ser beneficiarios de este servicio aquellos vecinos de Tudela que estén en situación de emergencia social o de precariedad económica que deberán abonar un euro por comida y día. Además de esta ayuda hay otras para jubilados o pensionistas por invalidez cuya cuantía varía en porcentaje dependiendo de los ingresos que se tengan, pero siempre en relación al Salario Mínimo Interprofesional. Hay dos modalidades, presencial en el establecimiento o a domicilio, si bien la concejala Natalia Castro explicó que en este segundo modelo no había ninguna solicitud. Cada menú le cuesta al Ayuntamiento 7,56 euros y se pueden ofrecer un máximo de 18 al día, lo que tendría un coste de 40.143 euros. La oposición se mostró en contra de este nuevo sistema sobre el que señalaron era "demasiado restrictivo" y defendieron el antiguo modelo a través del Comedor Social. >F.P.-N.

CINTRUÉNIGO > Alfonso Chivite, nuevo presidente de la Asociación de Comerciantes

Alfonso Chivite Beamonte, de 36 años, fue nombrado nuevo presidente de la Asociación de Comerciantes de Cintruénigo. Sustituye en el cargo a Fernando González Sesma. El nuevo presidente regenta desde hace siete años un negocio familiar de objetos y prendas deportivas, un negocio que iniciaron sus padres hace ahora 30 años y que tras su jubilación se hizo cargo el hijo. Como vicepresidenta fue elegida Amaya Chivite. >E.SARASA

Los usuarios del autobús gratuito recogerán firmas para su mantenimiento

MÁS DE 70 PERSONAS SE DIERON CITA AYER, CONVOCADAS POR I-E, PARA ORGANIZAR DIVERSOS ACTOS DE PROTESTA

TUDELA. Más de 70 personas se dieron cita ayer en el centro cívico de Lestoinac de Tudela, convocadas por Izquierda-Ezkerria, para tratar de organizar diversos actos que tengan como objetivo conseguir que el departamento de Salud cambie su idea de retirar el autobús gratuito

para enfermos que reciben tratamiento en Pamplona. Aunque el Ayuntamiento aprobó por unanimidad llevar la petición de que se mantenga el servicio, los afectados van a tratar de mostrar su preocupación de diversas maneras. Por un lado, a partir del próximo sábado van a comenzar a recoger firmas tanto físicas en la calle como apoyos a través de Facebook. Por otro, se está barajando la posibilidad de este mismo mes de marzo realizar una concentración que tenga como objetivo que este servicio permanezca en activo



Los asistentes, en un momento de la reunión. FOTO: M.A. GALLEA

y Salud dé marcha atrás a su decisión de ahorrarse los 100.000 euros al año que cuesta el autobús, gestionado por Cruz Roja. Además se realizará un seguimiento de los acuerdos adoptados en pleno y se pedirá que

un grupo de usuarios acuda al Parlamento para explicar los beneficios del autobús gratuito. Por último se invitará a algunos parlamentarios a que, de uno en uno, realicen el viaje con los usuarios de Tudela. >M.A.G.

CONCEJO DE ARTIEDA Subasta de hierbas

La Comisión Gestora del Concejo de Artieda anuncia subasta pública que se celebrará en la Casa Concejal, sita en Artieda, el día 17 de marzo de 2012, a las 10 horas, por el procedimiento de "a viva voz", para la adjudicación del aprovechamiento de hierbas comunales de Artieda en la zona denominada "El Pueblo", por plazo de 3 años y tipo de licitación de 4.642,04 euros anuales.

El pliego de condiciones que ha de regir la subasta se halla de manifiesto en la Secretaría del Concejo. Artieda, 1 de marzo de 2012. El Presidente, José Luis Eslava Iriarte.